



# 学校だより

笑顔あふれる学校を目指して

第4号 令和3年7月19日  
小金井市立小金井第一中学校  
小金井市桜町2-3-15  
TEL 042-383-1161  
FAX 042-382-0401

ホームページ <http://www.koganei.ed.jp/~kogan1js/>

## 「1学期の振り返りと2学期への学び」

小金井市立小金井第一中学校長 山中 栄治

東京都で12日、新型コロナウイルス対応の4度目の緊急事態宣言が始まりました。夏季休業中の23日から東京オリンピックが開幕したり、お盆を迎えたりと、新学期の準備に向けて感染状況の改善がとても気になっています。

さて、早いもので、1学期が終了します。この1学期を振り返ると、生徒一人一人が4月に設定した目標の実現に向け、学習や行事・委員会・部活動などを通して、取り組む姿勢と気持ちが成長し、落ち着いた生活ができました。5月29日、2年振りの運動会は、各学年が「結束」して取り組み、大きな成果を上げ、感動と伝統を残してくれました。2学期のふじがね祭に向けて取組も始めています。校長として、努力している生徒の姿を様々な場面で見ることができました。

いよいよ35日間の夏休みに入ります。夏休みは期間が長く、自分の力で自分を伸ばすことができる大切な時間であり、学習した内容が、本当に身に付いているのか、理解しているのかを自分の力で確認するための時間です。また、家庭で決められた役割を再確認するのも良い時間です。自分の5年後・10年後など働くことや将来のことを考え、身に付けるべきことを確かめるためにも必要な時間です。学校では、緊急事態宣言の中での「安全・安心で有意義な夏休み」となるように事前指導を行います。各自の目標に沿って、35日間の夏休みを十分に活用してほしいと思います。2学期も、保護者・地域の皆様の御支援・御協力のほどお願いいたします。



### 〈修学旅行に向けての事前学習〉

3年生は、9月10日（金）～12日（日）の京都・奈良方面への修学旅行に向けて事前学習と見学コース作りを始めています。修学旅行は「学びの集大成」であり、TPOを意識して、その時（time）・その場所（place）・その場合（occasion）に応じたマナーを心掛け、社会性を高めることを目的としています。

現在、京都市内の観光地にある土産物店は、新型コロナウイルスの影響で観光客が激減する中、外国人観光客や修学旅行生向けの商品から日用品の販売を充実させ、住民向けに縁の薄かった土産物店を地域にアピールしているそうです。また、京都の三大祭りの一つで平安時代以降の衣装に身を包んだ人たちが京都御所から平安神宮まで練り歩く「時代祭」の行列が、新型コロナウイルスが収束していないことから2年連続で中止となり、祭りの主催者は、「技術やノウハウの維持が課題だ」と話していました。

世界遺産である京都・奈良の街は、多くの人によって将来も大切にしていける強い決意と不断の努力とによって守られています。京都、奈良への修学旅行の体験によって、「歴史的建造物や遺跡を守るために、どのような人々がいるのだろうか」、「古都保存行政はどのようなことをしているのだろうか」、「神社仏閣の近辺にある商店街の人は修学旅行生や多くの観光客を相手にどんなことをしているのだろうか」などを考えると、働くことへの意義や興味も広がると思います。

## 水泳の授業が始まりました



保健体育科の水泳の授業が始まりました。更衣室での密を避けたり、私語を慎む等『小金井市立小・中学校版 感染症予防ガイドライン（新型コロナウイルス感染症）令和3年4月』を徹底した上での実施です。昨年度は中止だったので、1，2年生は本校のプールに入るのが初めてです。

まだまだ天候が不安定なので寒い日もありますが、生徒たちは勢いよく水しぶきをあげています。今年度は、小金井市水泳協会の指導員に1年生の授業補助をしていただいています。夏らしい貴重な体験、各自目標を定めて泳ぎが上達するよう頑張っています。



## 道徳授業地区公開講座 7月3日(土)

当初は、保護者の方々に公開する予定で準備を進めてきましたが、まん延防止等重点措置により公開及び協議会を行いませんでした。当日は各学年の教員が、現在の学年の課題について話し合い、テーマを決めて指導案を練り授業を行いました。

その後、講師をお招きし、「生徒にとって楽しく充実した道徳科の授業を目指して」をテーマに教員だけで講義・演習を行いました。先生方は熱心に受講し、そこで学んだことを、これからの授業で生かし生徒に還元していけるよう頑張ります。

### 当日行った授業の内容

1年：「いじりやいじめの空気」（内容項目 公正、公平、社会正義）

2年：「礼儀とは何か」（内容項目 礼儀）

3年「チョコレートから広い世界の現状を知って考えよう」（内容項目 国際理解）

1年I組「いじめや偏見をなくし、誰もが安心して過ごせる学級をつくる」（内容項目 公正、公平、社会正義）

2年I組「夢や希望の実現と決まりの順守」（内容項目 希望と勇氣、克己と強い意志、遵法精神）

3年I組「ぼくの物語 あなたの物語 深めたいむ」（公正、公平、社会正義）

G組「聞き方・伝え方の工夫」（相互理解、寛容）



## がんばれ！吉田先輩

東京2020オリンピック競技大会『フェンシング・男子サーブル』に出場する吉田 健人選手は、小金井第一中学校の卒業生です。

そこで、みんなで応援フラッグを書き、吉田選手を応援することにしました。

一中で在籍していたサッカー部や生徒会、1年生の時の担任阿部先生、2年生の時の担任齋藤先生も心を入れてメッセージを書きました。

直接応援することはできませんが、思いは届くはずです。みんなで吉田先輩を応援しています。男子サーブルは7月24日（土）に試合予定です。



## 医療従事者の方々へ

### 感謝の気持ちを伝える色紙を送りました



美術部が、色紙をつくりました。コロナ禍の中で、休むことなく、日々、私たちの命を守ってくださっている小金井の医療従事者の方々へ向けて、感謝の気持ちを込めてつくりました。送った色紙は16枚。その中には、本校校医さんも含まれていました。

届けると、どの医療機関の方々にも大変喜んでいただき、待合室に貼るとおしゃってくださった方もいました。コロナはまだまだ予断を許さない状態です。これからも、どうぞよろしくお願いいたします。

## 保護者会

7月12日(月)

学期まとめの保護者会が行われました。緊急事態宣言

下のため、短時間での開催でしたが、各学年の日頃の様子や夏休みの生活について等を学年ごと、学級ごとに話すことができました。また、今年度変わった評価・評定について、2年生は移動教室、3年生は修学旅行についての説明も行われました。たくさんの御来校ありがとうございました。

## 校内研修会 アレルギー研修 6月30日(水)



本校養護教諭の竹内先生を講師に、アレルギー研修を行いました。アレルギー疾患についての基礎知識やエピペンの打ち方等の実践を行いました。また、グループごとに役割分担をし、生徒に寄り添い容体を確認する係、救急車を呼ぶ係等に別かれて実践的な演習を行いました。実際にやってみると、思っていたより難しく、先生方が気づいた改善点等を話し合う場面も見られました。いざという時に冷静になるためには、何より日頃の訓練が大切です。先生方も真剣に取り組んでいました。

## 学校運営連絡会 6月25日(金)

本校の学校運営について御意見等をいただくため、学期に1回、学校運営連絡会を開催しております。今年度の第1回目が、6月25日(金)に行われ、運営連絡会の委員の皆さま全員に出席していただきました。今年度も来校する機会がないため、生徒の様子を伝えるよい機会になりました。

また、委員の方々からは懐かしい昔の一中の話や大変だった頃の貴重なお話を伺うことができました。委員の方々皆様が一中を応援してくださっていることが伝わり、とても貴重な会になりました。今年度の委員は、次の皆様です。今年度も、よろしくお願いいたします。

・・・・・・・・・・令和3年度 学校運営連絡会委員・・・・・・・・・・

佐藤 義明 様      新保 佳子 様      川畑 美和子 様      巨理 鐵哉 様  
中島 雄佑 様      小山 夕貴子 様      永松 裕美 様



## 活躍する一中生!



### ソフトテニス部

小金井市中学校対抗団体戦

準優勝      ・      ペア      ・      ペア      ・      ペア  
3位      ・      ペア      ・      ペア      ・      ペア

### テニス部

東京都中学校総合体育大会

男子団体 第7位

女子団体 ベスト32

## 小金井市立小・中学校夏季休業日の「一斉休校」について

8月10日(火)～13日(金)の4日間

この期間は、教員が不在になります。緊急の場合は下記に連絡をしてください。

【緊急時の連絡先】 8:30～17:15の間 **042-387-9877** (学校教育指図書室)

上記以外の時間 **042-383-1111** (小金井市役所代表)